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ATA DA 58ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ÓRGÃO GESTOR 
DA POLÍTICA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL 

 

Aos vinte e dois dias de agosto de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas na 1 

Secretaria de Recursos Naturais e Meio Ambiente (SEMA), teve início a 2 

quinquagésima oitava reunião ordinária do Órgão Gestor da Política Municipal de 3 

Educação Ambiental – OGPMEA. Estavam presentes os representantes da SEMA: 4 

Lucimaria das Dores Cunha dos Santos (titular), Natalia de Oliveira Costa 5 

(suplente); da Secretaria de Educação – SED: Maurylane Almeida Oliveira (titular), 6 

Sttephany Monteiro (suplente); da Fundação Instituto de Educação de Barueri – 7 

FIEB: Francesly dos Santos Alves; do Instituto Igualdade e Vida: Maria Laura de 8 

Oliveira dos Santos; da Associação PROJOV – Programa Rotário para Jovens: 9 

Renata Domingues Rodrigues Aguiar (suplente). Também estavam presentes o 10 

Secretário de Recursos Naturais e Meio Ambiente, Ivan Wanderley Silva e o diretor 11 

do Departamento Técnico de Planejamento Ambiental (DTPA) Edson Oliveira da 12 

Silva. Lucimaria cumprimentou os presentes e deu sequência às pautas. Pauta I: 13 

Leitura e revisão da ata da 57ª reunião ordinária. Lucimaria leu a ata da 57ª 14 

reunião ordinária que foi aprovada pelos presentes. Pauta II: Posse dos membros 15 

do OGPMEA biênio 2024-2026. Lucimaria agradeceu a presença do secretário da 16 

SEMA para o qual passou a palavra. Ivan comentou que era a primeira reunião do 17 

OGPMEA que ele participava e iniciou contando a história da criação da secretaria e 18 

como a educação ambiental foi tratada e sendo estruturada ao longo do tempo. 19 

Explanou que a educação ambiental tem gerado um interesse recente quando 20 

comparado com outras atividades relacionadas a meio ambiente e que o OGPMEA 21 

foi um início de uma estruturação, que surgiu dos encontros regionais. Disse que o 22 

DTPA tem o objetivo de trazer ações mais efetivas, e hoje conta com servidores 23 

concursados e da área de educação ambiental. Informou que existe um projeto 24 

pensado pela primeira-dama para educação ambiental no município. Comentou que 25 

os projetos na área devem pensar na mudança de mentalidade dos indivíduos 26 

visando uma atuação mais efetiva e contínua, além da necessidade de 27 

investimentos para que isso de fato aconteça. Lucimaria agradece a fala do 28 

secretário e informa que toda documentação enviada para a composição do 29 
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OGPMEA no biênio 2024-2026 está adequada e que se aguarda apenas a 30 

publicação da portaria de nomeação pelo prefeito ser publicada no Jornal Oficial de 31 

Barueri. O secretário, em razão de outros compromissos, se despediu dos 32 

presentes e retirou-se da reunião. Pauta III: Curso de Formação de Professores. 33 

Natalia comentou que as representantes da Unidade de Recuperação Energética de 34 

Barueri (URE Barueri), Grasiely e Lorena, entraram em contato com a SEMA. Elas 35 

enviaram a proposta da empresa “Fubá Educação Ambiental” para formação de 36 

professores, que foi encaminhada aos membros do OGPMEA por e-mail, assim 37 

como o Termo de Referência elaborado em 2023. Natalia comentou que haviam 38 

discrepâncias nos dois documentos, a proposta da Fubá era de um curso com 10 39 

encontros síncronos e atividades assíncronas, totalizando 20h sobre o tema 40 

resíduos sólidos. Enquanto que o Termo de Referência especifica que o curso tenha 41 

encontros síncronos e atividades assíncronas totalizando 30h sobre os temas 42 

resíduos sólidos e recursos hídricos. Lucimaria informou que a URE propôs uma 43 

reunião online com a Fubá no dia seguinte, às 10h. Maurylane e Francesly 44 

confirmaram a participaram e disseram que além delas também vão participar 45 

representantes pedagógicos da SED e FIEB. Pauta IV: Cursos na Modalidade 46 

EaD. Natalia relembrou os presentes que há interesse em elaborar dois cursos na 47 

modalidade de Ensino à Distância (EaD): uma remodelação do Curso de Agentes 48 

de Desenvolvimento Socioambiental (ADS); e o curso de formação voltado para 49 

educação ambiental de membros de órgãos colegiados. Francesly afirmou que a 50 

FIEB tem interesse e dispõe dos recursos tecnológicos para gravação das aulas. 51 

Natalia informa que após reunião com os atuais professores do curso ADS, alguns 52 

questionamentos foram feitos em relação ao direito de uso de imagem e direito 53 

autoral, além de alguns professores manifestarem que não se sentiriam confortáveis 54 

em gravar vídeos. Foi levantada a possibilidade de Gratificação por Encargo de 55 

Curso ou Concurso (GECC) conforme previsto no Estatuto do Servidor de Barueri 56 

(Artigo 65, da Lei Complementar nº 277/2011) e regulamentada pelo Decreto 57 

Municipal nº 10.010/2024. A analista ambiental da SEMA e advogada, Dra. Ana 58 

Paula Rodrigues foi consultada e ficou de verificar junto aos responsáveis da 59 

prefeitura se os professores podem receber a GECC. Em relação ao curso voltado 60 

às instâncias de controle social, os temas escolhidos para a formação são aqueles 61 

definidos como prioritários pelo diagnóstico do Programa Municipal de Educação 62 

Ambiental: Educação Ambiental, Resíduos Sólidos e Recursos Hídricos. Renata e 63 
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Francesly questionaram se o curso elaborado pela Fubá para professores também 64 

poderia ser destinado aos membros de órgãos colegiados, visto as dificuldades 65 

relacionadas ao desenvolvimento do curso EaD. Natalia disse que poderia verificar 66 

a possibilidade junto à empresa e à URE Barueri. Caso não fosse possível, por se 67 

tratarem de pouco temas, estariam responsáveis pela elaboração do material e da 68 

gravação dos vídeos, os servidores que já se manifestaram favoráveis. A princípio, 69 

para Educação Ambiental, Lucimaria e Natalia; para Resíduos Sólidos e Recursos 70 

Hídricos, o engenheiro ambiental da SEMA Guilherme Librete. Pauta V: Solicitação 71 

de Acordo com o Centro Paula Souza. A secretária da FATEC, Naline Bemiro, 72 

encaminhou e-mail para SEMA solicitando a atualização de documentos. Estes 73 

foram encaminhados e aguarda-se o retorno do Centro Paula Souza. Pauta VI: 74 

Atualização de dados. Renata solicitou a atualização do e-mail do PROJOV no 75 

cadastro da entidade. Sem mais a tratar, a próxima reunião foi agendada para o dia 76 

nove de setembro às catorze horas na SEMA. 77 

 78 

   79 

 80 

Assinam esta ata:  81 

 82 

Lucimária das Dores Cunha dos Santos (SEMA – titular) 83 

 84 

Natalia de Oliveira Costa (SEMA – suplente) 85 

 86 

Maurylane Almeida Oliveira (SED – titular) 87 

 88 

Sttephany Monteiro (SED – suplente) 89 
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 90 

Francesly dos Santos Alves (FIEB – titular) 91 

 92 

Maria Laura de Oliveira dos Santos (Instituto Igualdade e Vida – titular) 93 

 94 

Renata Domingues Rodrigues Aguiar (PROJOV – suplente) 95 


